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Campidoglio nella bufera 
per la sperimentazione Sina 
sul monitoraggio dell'aria 
e sul disturbo acustico; 

Il Cnr ha bocciato il piano 
di rilevamento scientifico 
dei tecnici con gli zainetti 
Martedì inizia la raccolta dati 
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«Fermate il progetto Enea 
Etili non serve» 
Gli zainetti per i test scientifici sulla qualità dell'aria 
e il disturbo dell'inquinamento acustico non piac
ciono al Cnr «È un progetto inutile. Uno spreco di ri
sorse». Ancora critiche sul Campidoglio, dopo la 
censura del ministero dell'Ambiente. Gli uomini-
smog dell'Enea entreranno in scena martedì prossi
mo. La sperimentazione tecnologica è stata finan
ziata per 2 miliardi e mezzo. 

MARISTILLAIKRVASI 

H Cresce la polemica sul 
monitoraggio mobile E 11 
Campidoglio, nonostante la 
censura del ministero dell'Am
biente per la mancata attua
zione del programma di disin
quinamento, non demorde: 
d'accordo con l'Enea ha deci
so il debutto dei tecnici anti
smog. Cosi da martedì prossi
mo, venti uomini andranno a 
spasso per la città con le stru
mentazioni contenute in uno 
zainetto: saggeranno la qualità 
dell'aria e l'intensità del rumo
re nelle vie dello shopping, nei 
parchi e lungo ì percorsi più 
frequentati dai romani. Ma i 
dati raccolti dal progetto «Sina» 
(Sistema informativo naziona
le ambiente) non potranno es- . 
sere utilizzati per informare la ' 
cittadinanza sul raggiungimen
to dei livelli di attenzione o di 
allarme, compito questo - è 
stato spiegato in unaconfeme-
za stampa - che spetta solo alla 
rete di monitoraggio. La speri
mentazione Enea ha obiettivi 
esclusivamente scientifici e co
noscitivi. Cosi, il Cnr non na
sconde i suoi dubbi: «È un la
voro inutile - spiega Antonio 

Minori 
La Resone 
stanzia 
19 miliardi 
• • ' I comuni del Lazio rice
veranno dalla Regione 19 mi-
bardi per creare centri poliva
lenti di «socializzazione e di re
cupero dei minori emarginati». 
Destinatari dello stanziamento 
regionale i «soggetti giovani a 
rischio»: per loro dovranno es
sere istituiti centri diurni di so
stegno, dì socializzazione e di 
recupero. Secondo le stime re
gionali, alla base delle «devian
ze» giovanili, innanzitutto il fe
nomeno dell'abbandono sco
lastico, («12 mila fughe dagli 
istituti superiori nel biennio 
'90-'91V). Gli stanziamenti re-

Sionali verranno distribuiti fra 
! cinque province laziali. • 

Febo, dell'Istituto inquinamen
to atmosfenco del Consiglio 

• nazionale delle ricerche - Noi 
non l'avremmo mai fatto. Non 

' esiste uno studio sistematico 
dell'atmosfera. La gestione 

' scientifica di questi dati sarà 
pesante. Non ci sarà nessun 
contributo conoscitivo». .. 

Anche l'ex consigliere co-
; munale dei verdi Athos De Lu
ca non crede alla validità del 
progetto. - Lo considera uno 
«spreco di risorse» e ha chiesto 

! al • commissario - prefettizio 
• Alessandro Voci di annullare 
• la delibera («la credevo sepol
ta con la giunta Carrara») e di 

; utilizzare il finanziamento di 2 
. miliardi e 660 milioni ottenuto 
dal ministero dell'Ambiente 

* per completare e potenziare la 
' rete di monitoraggio ambien
tale. «Gli zainetti d'oro per il 
monitoraggio -ha precisato De 

, Luca - somigliano troppo alle 
; sparamulte dell'ex assessore 
. Meloni. Cosaci farà il Comune 

con gli zainetti una volta esau
rito l'esperimento? Saranno 
donati agli scouts per le escur
sioni ecologiche»? 

11 progetto «Sina», comun

que, nonostante le critiche va 
avanti. È stato pensato 'nel 
1988 e a distanza di S anni è ':• 
stato approvato 2 volte per ac
quisire dati sui flussi di traffico, 
sulle concetrazioni del monos- ' 
sido di carbonio, del biossido • 
di azoto e del biossido di zolfo. ' 
L'inquinamento acustico, inve- ' 
ce. verrà rilevato in tempo rea
le e, inoltre, verranno raccolti 
campioni - per la successiva 
analizzazione del benzene e 
delle polveri. Come dire, l'E
nea nell'arco di 12 mesi, porte
rà a compimento una sorta di 
mappatura sul disturbo pro
dotto dall'iqnuinamento. Met
terà in relazione la qualità e il 
livello di rumore con i flussi di 
traffico di superfice, rilevati 
nelle varie tipologie stradali 
della città e in diverse condi
zioni climatiche e stagionali. 
Come dire, lascerà in eredità al 
Campidoglio una miriade di 
cifre e di considerazioni quali
ficate, che corrono però il ri
schio di restare sulla carta.. «La 

' gestione dei dati raccolti - ha 
spiegato infatti Gianfelice Cle
mente, il direttore del diparti-

• mento ambiente dell'Enea -
spetterà al Comune, ai futuri 
amministratori della capitale. 
Certo, gestire lOmila dati non e 
facile. L'obiettivo è ambizioso. 
Facciamo tesoro dell'esperien
za di Boston che ha datò risii!-! 
tati soddisfacenti. Perchè non 

: provare . non provare anche 
qui?.- Insomma, i Campidoglio 
se lo vorrà, con l'elaborazione 
dei dati raccolti, potrebbe ri
modernare la rete di monito
raggio» 

La sperimentazione tecno
logica Enea e sul nastro di par

tenza. Si comincia martedì 
prossimo con l'analisi dell'in
quinamento atmosferico e 
acustico lungo la direttrice Tu-
scolana-Piazza • Venezia. Gli 
uomini-smog, con sei unità 
mobili dal peso di 20 chili l'u-
na,. passeranno a tappeto il 
tracciato della linea A della 
metropolitana. Su quest'asse è 

• presente il pendolarismo pro
veniente dai Castelli Romani e 
dal basso Lazio. Poi, nei mesi 
successivi, verrà saggiata l'aria 
di via Flaminia, via Nomenta-
na. via Pontina, via Aurelia e 
dei lungotevere Marasciallo 
Diaz e Ripa. I primi risultati 
scientifici samno disponibili a 
metà dicembre. 

Studio sul traffico 
«Navette di qpoartiere 
e tax icol^^ Addetti al monitoraggio mobile che rilevano i tassi d'inquinamento 

M - Sul traffico si può intervenire in tem- • 
pi brevi, senza grandi spese e senza intro
durre misure che limitano la libertà di cir
colazione dèi cittadini. Lo afferma l'Isti -
l'Istituto di studi sulle relazioni industriali -
che ha condotto uno studio per conto del 
Cnr, il Consiglio nazionale delle ricerche. •• 
«Basterebbe ridurre di oltre •lOOmila il nu- : 
mero delle automobili».16 la proposta del-
l'Isri. Come attuarla? Trasformando gran 
parte degli autobus in navetta casa-lavoro . 
e in navette di quartiere. Non solo: crean
do dei taxi colletivi, bus a prenotazione e 
navette con destinazioni speciali. «Il nuo
vo disegno del trasporto urbano - ha pre
cisato. Paolo Belloc, direttore scientifico 

dell'indagine - produrrebbe effetti positivi 
sulla qualità dell'aria, sulla velocità del • 
traffico e sullo stress». -

Secondo l'Isti, sono questi i servizi che i 
romani chiedono e che potrebbero essere 
gestiti senza deficit. Il compito della navet
ta casa-lavoro sarebbe quello di raccoglie-, 

,re,la,gente,inattesa vicono alle proprie 
abitazioni e di accompagnare ciascuno 
sotto le finestre degli uffici. La navetta di 
quartiere, invece, avrebbe una utenza 
composta prevalentemente da casalin
ghe, pensionati e studenti: cioè persone 
che si muovono soprattutto in ambito lo
cale e diretti esclusivamente verso ,1 cen

tro della città. •"•••• 
Nella capitale ogni giorno circolano cir

ca 1.125.000 automobili. «Se venise messo 
in atto il nostro piano - ha sottolienato Bel
loc - il traffico verrebbe ridotto di un terzo. 
Resterebbero parcheggiate 429mila auto». 
Per condurre questo studio l'Isri ha effet
tuato U 00 interviste su un campione della 
popolazione. 461.755 utenti hanno votato 
a favore della navetta di quartiere, 260mila 
hanno scelto il servizio casa-lavoro, quasi 
lOOmila persone hanno optato per il taxi 
collettivo. Non solo. 57.759 romani prefe
riscono l'autobus a prenotazione e circa 
23mila cittadini hanno scelto la navetta 
con destinazioni speciali. 

Ctompletamente ™ 
• • Alberto è invalido al 
100%. Ad agosto ha compiuto . 
18 anni: qualche giorno fa ha 
ricevuto la cartolina per la vi- -
sita di leva, fissata per domani 
mattina. È nato con gravi diffi
coltà psico-motorie, ha subito 
parecchi interventi prima di ' 
riuscire a stare in piedi, ades
so cammina solo appoggian
dosi al braccio della madre. 
Non riesce a pronunciare più 
di sette parole. «Se arruolano 
lui. devo farlo anch'io il mili
tare», dice la mamma di Al
berto, Loredana Proietti. 

Alberto non ha una carta 
d'identità perché è «impossi
bilitato a firmare». Ha però un 
documento d'invalidità, ne-
cessano per riscuotere la pen-
sione che gli spetta da quan
do è diventato maggiorenne 
(ma che ancora non ha per

cepito). Un documento rila
sciato dalla direzione genera
le dei servizi civili del Ministe
ro dell'Interno. Il Ministero 
della Difesa però non sa che , 
Alberto è invalido. E gli ha 
mandato la «cartolina». 

«Forse c'è stato un errore -
dicono al distretto militare -
di sabato però'non si può ve- '• 
rificare perché gli uffici del di-
stretto sono chiusi». «Ma il ra
gazzo deve proprio presentar-, 
si alla visita? Per lui è un gran
de problema...». «Telefoni lu
nedi prima di venire, non si sa 
mai». .'.-. ••"• • ••• ••:•-. ... :•••:•. .:.-. 

Da otto anni Alberto abita 
al residence Roma, con la 
madre, il padre, la sorellina di 
12 anni e il fratellino di 8. Il 
Comune li ha alloggiati 11, 
«provvisoriamente». Avevano 

Ha compiuto da poco diciotto anni: gli è arrivata la , 
cartolina per la chiamata di leva, anche se lui è inva-

• lido al 100%. Completamente disabile dalla nascita, 
Alberto ha anche un documento rilasciato dal mini
stero dell'Interno che attesta là sua invalidità. Ma la 
Difesa non ne è al corrente. «Se arruolano lui, anche 
io dovrò fare il militare», dice la madre. «Non voglio . 
che passi la visita, potrebbero ridere di lui». 

DELIA VACCARELLO 

occupato un alloggio a Torre-
vecchja, che fu sgomberato 
' per darlo ai legittimi assegna
tari. «Allora ci dissero che, vi
ste le condizioni di Alberto, 
avremmo avuto presto un ap
partamento: che si trattava di 

: aspettare solo una quindicina 
di giorni Sono passati otto 
anni», dice la signora Proietti. 

Vivono in due monocamera: 
in una dormono, nell'altra la 
signora ha sistemato la cuci
na, dove si riuniscono a pran
zare. Il padre di Alberto è di-

; soccupato e si arrangia facen
do lavori saltuàri di giardinag
gio, la madre si dedica sem
pre al Tiglio, quando non si 
occupa del resto della fami

glia. «La nostra unica entrata 
fissa è costituita da un asse
gno di 700mila lire al mese: è 
l'indennità di accompagno di 
mio figlio» dice la signora 
Proietti. 

Dall'età di cinque anni Al
berto frequenta l'Istituto «Vac-
cari», dove viene sottoposto a 
terapie di gruppo e del lin
guaggio. Può andarci perché 
ogni mattina gli operatori del
l'istituto vengono a prenderlo 
sotto casa con un pullmino e 
ogni pomeriggio tornano a 
riaccompagnarlo. :-.,•.. r •••>.;.. 
• «Alberto è nato prematuro, 
di sei mesi- dice la madre -. 
Pesava un chilo e seicento 
grammi: lo hanno tenuto in 
incubatrice per quattro mesi. 
A cinque mesi ha subito un 
intervento per un'ernia ingui
nale. Quando aveva sette me

si ho cominciato ha notare 
. qualcosa di strano. Tramile 
v conoscenti mi sono rivolta al 
•'- centro di neuropsichiatria in

fantile di via Sabelli. Lo han
no visitato e gli hanno dia-

:•; gnosticato un ritardo psico-
' motorio. È stato in cura 11 fino • 
• a cinque anni, poi è andato 
' all'istituto Vaccari». < „ . . • , . 

«Lui riesce a dire soltanto 
sette parole: mamma, bum-

:•',' ba, cucchiaic.Forse porreb-
- be dime qualche altra, ma io • 
: sento che si rifiuta. Farfuglia • 

qualcosa in più quando sta ' 
da solo, lo sento che non rie-

• sce ad accettare le sue condì- • 
•;*'. zioni. Perché lui capisce, non 
- ha un grave ritardo mentale. 

Io non voglio portarlo alla vi
sita, magari 11 c'è qualche per-

• sona ignorante che può ride-
' redi lui». ..•'. .-. • • •,•' 

Verdi: «Creiamo 
un Casinò 
al posto 
dell'Air Terminal 

Un Casinò al posto dell'Air terminal di Roma-Ostiense (nel
la foto). gestito direttamente dal Comune. Non è una provo
cazione, ma la proposta seria che il consigliere provinciale 
dei Verdi Paolo Cento ha lanciato ieri a tutti i candidati per 
l'elezione a sindaco della città. Questo perché i candidati 
«devono pensare, nei loro programmi per Roma, a recupe
rare un uso collettivo delle grandi opere dismesse realizzate 
per i mondiali del '90». Secondo Cento, «la proposta di ban
dire un concorso per una struttura multiuso con videogiochi, 
videomusica e magari anche un Casinò municipale rappre- • 
senta un tentativo per recuperare all' utilità collettiva un 
grande spazio». 

Comuni di Roma sud 
potranno ancora 
scaricare i rifiuti 
a Guidonia 

Una nuova proroga è stata 
concessa ai comuni di An
zio. Ardea, Nettuno. Lariano 
e Velletri per trasportare i ri- , 
fiuti nella discarica di Guido
nia dall'assessore regionale 

' all'Ambiente. -Primo Ma- ' 
^ 1 ^ ^ ^ ^ — stramoni. Nelle cinque città 
le immondizie non si raccoglievano più nelle strade dal 1 ot
tobre, da quando, cioè, era scaduta la precedente autorizza
zione. Mastrantoni contava di poter aprire la discarica realiz
zata dalla società «CavediI» a Pomezia, ma gli incidenti verifi- • 
catisi la settimana scorsa al momento del collaudo dell'im
pianto, hanno bloccato il progetto. Il provvedimento è vali
do fino al 18 ottobre. .. .-••, 

Il senatore Pds 
Alcibiade Buratto 
candidato a sindaco 
di Tivoli 

11 senatore del Pds, Alcibia
de Borano, è il candidato al
la carica di sindaco del car
tello composto da Pds, Ri
fondazione, Verdi, La Rete e 
gruppo «Alleanza per la cit
tà» (che si è formato dopo le 
elezioni comunali de! 1990 

per scissione del Pri di Tivoli). La presentazione della candì- ; 
datura è avvenuta venerdì sera presso l'azienda autonoma 
di Tivoli alla presenza dell' onorevole Alfredo Galasso della 
Rete. Il senatore Borano in passato ha ricoperto per due vol
te la carica di sindaco. L'ultima esperienza l'ha avuta nel 
1987 quando era alla guida di una maggioranza formata da 
Pei, Psi, Pri e Psdi e restò in carica per appena 12 mesi. Le • 
elezioni comunali a Tivoli si terranno il 21 novembre prossi
mo. ••/; \.-i;v:''..i;'- ; • • . - " . ' ''•-'•"' • ' -.•• -• .' ••-'• 

Cadono i pannelli 
dal soffitto 
4 studenti feriti 
a Lavinio 

Quattro alunni della classe 
terza D della scuola media 
«Virgilio» di Lavinio sono ri
masti feriti da alcuni pannel- '• 
li fonoassorbenti che si sono ' 
staccati dal soffitto dell'aula 

1 ' '- • mentre gli studenti si prepa- '• 
^ ^ ^ ^ ^ ^ ravano ad uscire. Due di essi 
sono dovuti ricorrere alle cure del Pronto soccorso dell'o- : 

spedale di Anzio. Si tratta di Carmine Casale, ferito alle spal
le e Paolo Tarricciotti che ha riportato alcune contusioni. Al
cuni giorni fa si era verificato un episodio analogo ma il 
bambino che vi era rimasto coinvolto aveva riportato solo 
una leggera escoriazione. La preside della scuola ha deciso 
la chiusura dell'edificio fino al 19ottobre. 

Fuoco e slogan 
razzisti v 
all'Alberghiero 
«Elsa Morante» 

Alcuni sconosciuti si sono 
• introdotti la scorsa notte nei ; 

locali dell'Istituto Alberghie- > 
ro «Elsa Morante» di piazzale ; 

Elsa Morante, all'Eur ed han
no appiccato il fuoco ad al-, 
cune aule. Un'aula dell'isti-, 

" luto è stata completamente 
distrutta. Sui muri dell'edificio gli autori del gesto hanno poi • 
scritto con spray e vernice nera alcuni slogan contro gli ex-

. tracomunitari.. 

— 

Un'ora di preghiera 
al Ghetto 
per l'attentato 
del 1982 

ora di preghiere nel tempio, 
fiori bianchi sui cancelli che 
allora furono bagnati di san
gue e poi tanti discorsi in , 
strada, i vecchi accanto a i , 
giovani, per ricordare, tutti 

• insieme, e augurarsi una voi-, 
™ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ " ~ ^ ^ ta di più un futuro di pace. ; 
Cosi la comunità israelitica di Roma, la più forte e numerosa 
in Italia, ha voluto ricordare questa sera l'attentato alla sina
goga del 9 ottobre 1982, quando sotto i colpi delle bombe a • 
mano lanciate da un gruppo di terroristi palestinesi vennero * 
ferite 40 persone e ucciso un bimbo, Stefano Taché Gay, che ! 
allora aveva solo due anni. «Il sacrificio di Stefano è stato il • 
sacrificio dell'intera comunità - ha detto davanti alla folla -
raccolta in via Catalana il rabbino capo Elio Toaff - ed è no- , 
stro dovere ricordare». - . • • - -•.--!>'. 

Due immigrate 
«spruzzate» . 
con un estintore 
sull'autobus 

Due giovani hanno aggredi
to len sera su un autobus, 
due ragazze di colore spruz- ; 
zandoìoro addosso il conte
nuto di un estintore. Le due > 
giovani, di 20 e 23 anni, che ; 

! viaggiavano sulla —- linea ' 
«904», verso le 22 sono state 

affrontate dagli aggressori, apparentemente senza alcun '. 
motivo. A dare l'allarme alla polizia è stato un cittadino che ' 
aveva assistito all'aggressione, ma che non si trovava sull'au- : 
tobus,- sul quale, a quanto si è appreso viaggiavano, al mo
mento solo le due donne ed i loro aggressori. Le due ragaz-, 
ze sono state poi ricòverete in ospedale a causa delle irrita
zioni cutanee causate dalla schiuma dell'estintore. Entram
be hanno avuto 3 giorni di prognosi. ; .. - -• . - i ,. 

LUCA CARTA 
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CITTA PI MONTELIBRETTI 
L'ASSOCIAZIONE PRO-LOCO MONTELIBRETTI 

Con la collaborazione: 
DEL COMUNE DI MONTELIBRETTI 

DELLA CONFRATERNITA B.V. DEL CARMINE - DELLA SEAT - MOTAUTO 

O R G A N I Z Z A 
/ festeggiamenti m onore della Beata Vergine del Carmine nel 1° centenario della consacrazione della chiesa 

Sabato 9/10 All'alba colpi oscuri e suoni festosi delle campane 
Ore8-9.30SS. Messa ••--•>• 
Ore 11 Messa solenne di S.E. Monsignor Vescovo 
Ore 14.30 Arrivo delle bande musicali «Nuova Regillo» 
di Moncone e «Complesso bandistico di Monteflavio» 
Ore 17.30 SS. Messa e Processione per le vie di Montelibretti 
presenzierà S.E. Monsignor Vescovo - - -
Ore 20.30 Piazza della Repubblica «I Camaleonti» in concerto '••.•• 

Domenica 10710 Tradizionale festa di merci e bestiame . -
Ore 20.30 Piazza Chiesa Nuova - Estrazione della Tombola.:-. 
da L. 2.000.000 e della Sottoscrizione a premi -.- • 
Ore 22.30 Grandioso spettacolo pirotecnico della ;, '. 
Ditta Colonnelli Ezio e Figli di Guidonia ; 

UNASEAT-MARBELLA 

OFFERTA DALLA CONCESSIONARIA M O T A U T O 
ASPETTA IL FORTUNATO VINCITORE 

DITTA MAZZARELLA 
TV - ELETTRODOMESTICI - HI-FI 

v.le Medaglie d'Oro, 108/d - Tel. 39736834 \ 

NUOVO NEGOZIO 
ARREDAMENTI CUCINE E BAGNI 

UNA CUCINA DA VIVERE 
Arredamenti personalizzati 

Preventivi a domicilio 

VIA ELIO DONATO, 12 - R O M A , \ ^ 
T e l . 3 9 7 3 6 8 3 4 (parallela v.le Medaglie d'Oro) V " 
6 0 M E S I senza cambiali TASSO ANNUO 11.30% FISSO . 


